

# HERALDO DE MURCIA

DIARIO INDEPENDIENTE

NUM. 692

AÑO III

JUEVES 28 DE JUNIO DE 1900

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
En la península UNA PESETA al mes.—Extranjero, tres me-  
ses 7 50 PESETAS.  
Comunicados á precios convencionales  
Redacción y talleres: S. Lorenzo, 16.

**PRECIOS DE LOS ANUNCIOS**  
En cuarta plana. 00'05 pesetas línea  
En segunda y tercera. 00'10 id. id.  
En primera. 00'20 id. id.  
Administración: Saavedra Fajardo, 15

## ESPERAD

Habia sin duda quien ó quienes creían que el principio de los embargos era la señal, ó poco menos, del juicio final, con su acompañamiento de truenos y relámpagos; y al ver que no truenan ni relampaguea, en la medida de sus aficiones á los grandes espectáculos, gritan: «¡fracaso! ¡fracaso!».

¿Fracasa la Unión Nacional si no promueve una serie de perturbaciones de orden público en las calles? ¿Es acaso fábrica de motines una agrupación de elementos más bien conservadores que revolucionarios? De ninguna manera.

La intención sobre todo á la Unión Nacional, hacer constar por actos de relieve y de efecto energético que la mayor parte del comercio y de la industria de España pida el cumplimiento del programa de Zaragoza y proteste contra la conducta de este gobierno, que promete realizar aquel programa y engañó á la nación de la manera más oñosa. Fórmula de esa protesta es la actitud de los comerciantes é industriales, que ha dado lugar á los arrobados históricos de este gobierno, suspendiendo las garantías en Madrid, después de haberlo hecho en Barcelona. La protesta está en curso y es de larga tramitación: si los sucesos demuestran que el mayor número la hace suya y que encarna los sentimientos del pueblo español, lo cual está por ver, ó mejor dicho, por probar, entonces habrá llegado el momento solemne y crítico de la resolución del conflicto, haciendo hablar y obrar á la soberanía nacional, á la que no faltarán servidores y auxiliares que sean garantía de obediencia á sus órdenes. Si los sucesos no hacen esa demostración, la Unión Nacional, creyendo con él ciego que interperata fielmente los deseos íntimos de la nación, buscará otras fórmulas y otros medios para conseguir la demostración, y con ella la concentración de fuerzas nacionales que requiera cambio de tanta importancia como el que hacen inevitable los excesos y las concupiscencias de estos poderes.

¿Para qué, pues, se habla de fracasos? Estamos al principio. Esperad. El proceso es largo. No se quieren motines ni trastornos inútiles. No se hacen tentativas para que un partido se incaute del poder, sino para que se cumpla la voluntad nacional que es preciso descubrir antes, definir y fijar con tanta claridad, que solo los ciegos puedan negarla y los imbéciles combatirla.

Entonces podremos hablar de fracasos.

Entonces podremos hablar de fracasos.

## DE MADRID Á MURCIA

Sr. Director del HERALDO DE MURCIA.

Notas políticas

Es muy de admirar como se condenan las tempestades políticas bajo el influjo del gobierno Silveira.

Un tanto inquietadas estaban las pasiones soliviantadas con la cuestión de los embargos, cuando se repentinó se le presenta otro nuevo conflicto, promovido por los decretos sobre reformas en la enseñanza.

El Sr. Pidal que se mostraba propicio á aceptar la embajada de Roma y olvidar los motivos de sus últimos enojos, ha visitado al jefe del gobierno y le ha presentado el siguiente dilema:

«O sale del ministerio el Sr. García Aliz dejando sin efecto sus últimos decretos, ó nos consideramos desligados de todo compromiso con el gobierno.»

Tormentas son estas de escasa duración, cierto, pero tan violentas sus descargas, que los daños no pueden calcularse.

Alarmadas como están las fuerzas de la Unión conservadora por las torpezas del Sr. Silveira y existiendo en la casa del duque un banderín de enganche, nada más fácil que surja una verdadera fuerza que reemplace la actual situación, si es que el Sr. Sagasta no modifica cuanto

antes su conducta y deja de serayo de Silveira.

A la altura en que nos hallamos de ruina, desorganización é inmundicia, precisa que los hombres llamados á gobernar el país, modifiquen su conducta, con arreglo á las necesidades actuales.

Nuevos medios de gobierno, inspirados en el bien del país es lo que necesita la política española.

Todo lo que sea pretender escalar el poder con los mismos moldes que nos han conducido á nuestra ruina nacional acusará falta de medios para realizar la obra de nuevo, y para evitarnos de no ser condenados á perpetua servidumbre.

El Sr. Sagasta que debe haber reflexionado sobre esto, ha manifestado á sus amigos que antes de marchar á Avila hará importantes declaraciones políticas en consonancia con los graves conflictos que se avecinan á nuestra desgraciada España.

Conflicto que ya días atrás indiqué con motivo del viaje de nuestro embajador en Francia Sr. León y Castillo.

### Desfile aristocrático

El desfile de la sociedad aristocrática ha comenzado ya, y todos los días salen los trenes para el Norte llenos de gente.

Entre los políticos, se nota cierta confianza de que antes de terminar el verano tengamos que presenciar acontecimientos de alguna importancia en la marcha de la política.

Ello dirá, toda vez que en España, como país de las anomalías, no hay que esperar nada que refleje lógica en los hechos.

### La corte

El ministro de la Gobernación ha manifestado hoy á los periodistas que le han visitado en el ministerio, que la familia real marchará á San Sebastián del 7 al 8 del próximo mes de Julio, pues así se ha acordado ya definitivamente.

El Sr. Silveira visitará á S. M. en la capital de Guipúzcoa el 14 ó 15 del mismo mes.

### El Corresponsal

28 Junio, 1900.



### MAZZINI

Si grande resulta la figura del célebre revolucionario José Mazzini por su entusiasmo y abnegación para lograr sus dos grandes ideales—la unidad italiana y la República—más grande es por su inquebrantable entereza y su voluntad de hierro, que no debilitaron ni los contratiempos, ni las penalidades, ni los años.

Hijo de un profesor de Medicina de la Universidad de Génova, donde había nacido el 28 de Junio de 1805, dejó la carrera de leyes que le hubiera ofrecido brillante porvenir, para dedicarse por completo á la política, llegando á fundar la Asociación «La Joven Italia», á la que llevó numerosos adeptos arrastrados por su palabra y sus artículos revolucionarios insertos en la prensa.

Cuando oreyó contar con fuerzas infinitas y llegado el momento de llevar á la práctica las doctrinas, atacó al Piamonte en Mayo de 1849, siendo derrotadas y desbandadas sus tropas. Nueva intentona realizó al año siguiente y de nuevo la suerte le fué adversa, sufriendo una completa derrota.

Ante aquel fracaso tuvo que emigrar á Suiza, pero no para desistir de sus ideas, si no por el contrario, para trabajar con febre, comunicándose con los principales revolucionarios de Europa, hasta marchar en 1849 á Londres para proseguir sus trabajos y hacerlos públicos en «El Apostolado Popular», periódico fundado por él y suspenso por orden del gobierno inglés.

De Inglaterra pasó á París en 1849 y de aquí á Italia, organizando clubs revolucionarios en Milán y Nápoles hasta que al ser tomada aquella ciudad por Radetzky, se alistó como voluntario en las tropas de Garibaldi. Mejor que con el

fusil servía Mazzini su causa con la pluma y la pluma, dejando las armas para publicar su célebre folleto, en Lugano, en el que anunciaba que la guerra de los reyes había terminado para empezar la de los pueblos.

Apoyó y felicitó al Pontífice Pío IX al subir al solio, pero después combatió su política y al huir aquel á Gasta, después del asesinato de Rossi, pasó Mazzini á Roma, apoderándose de la situación y formando el famoso triunvirato; hasta que juzgando inútil la resistencia contra el sitio de la ciudad, recomendó á la Asamblea llevar la guerra á las provincias, y al verse desatendido presentó su dimisión.

Tampoco esta vez decayó el espíritu del animoso revolucionario, y en Francia, en Suiza y en Inglaterra, ó bien disfrazado en la misma Italia, trabajó sin descansar por la revolución, pasando miseria, sufriendo desengaños y arriesgando repetidas veces su vida, sin desmayar jamás.

El 11 de Marzo de 1872 murió en Pisa el ejemplar patriota, teniendo antes de su muerte la dicha de ver realizado uno de sus anhelos: la unidad de Italia, aunque el otro estaba muy lejos de ocurrir.

Su muerte fué muy sentida por todos sus compatriotas, que reconocieron unánimemente cuanto valía y le costearon solemnes funerales; gloria póstuma que le costó toda una existencia de trabajo y de amarguras.

### Hernando de Acosta

## LA MUÑECA

El mas insignificante detalle en el periódico infantil es un grano de semilla dejado en la tierra, que al fin fructifica. Pero si la tierra está bien dispuesta para el cultivo y la semilla es buena, no hay que dudar de la bondad del fruto, mientras si por el contrario, la tierra está sin labrar y la semilla es mala, aquél no puede ser apreciable.

Las facultades morales del niño son cera que al calor de los paternales cuidados toman la forma que quiera dárseles, como hierro son las del hombre que solo con el fuego y en el yunque pueden domarse.

Poned en manos de una niña una muñeca; no escaseis medio de proporcionarla este juguete que, aunque creáis que nada de trascendental tienen los ratos en que la niña se divierte, estais equivocados, queriendo imitar á la madre de familia que cogiendo retazos de tela, la hace vestidos, desarrollándose de este modo la idea que es el principio de la senda de la laboriosidad y del trabajo.

Pone un nombre á su muñeca, la vista, la quida, la hace una camita donde la acuesta, ora la considera enferma y la prodiga los cuidados más asiduos, habla de médico, de medicina, de gravedad del mal, de alivio; en fin, ríe, está triste, según que considera á su muñeca mejor ó peor.

Entonces, nacen y se desarrollan en la niña esos sentimientos dulces que sublimizan después á la mujer.

«¿Veis cómo llora desconsolada la niña cuando halla rota á su muñeca?»

Pues dejadla que llore, ayudadla si es posible, en vez de amenguar su dolor, porque esas lágrimas son el dulce rocío que presta frescura á la flor del alma que se llama amor.

Con la muñeca aprende la niña á ser madre, los cuidados que la prodiga son los primeros rudimentos de la maternidad.

Los padres en su delirio, disculpable porque al fin son padres, descuidan algunos detalles, que así como los anteriores influyen favorablemente en el niño, los perjudican en su porvenir.

No decir nunca á una niña en su presencia, que es bonita, prodigándole esta adulación, porque es alabanza que va directa á su amor propio, y esta semilla, la mayor parte de las veces, da por resultado la noiva planta del coquetismo, y por consiguiente la desgracia futura del ser para quien queréis la eterna felicidad.

El castigo doma indudablemente las inclinaciones del niño, pero hay que tener gran cuidado en castigar, aplicando siempre el correctivo á una falta, con moderación, porque de lo contrario, os dará el resultado contrario al que buscáis, y sobre todo desterrad de vuestro régimen de educación el castigo de los golpes, éste en ningún caso ofrece ventajas.

La fuerza de la razón, no la razón de la fuerza, es la que os llevará al fin apetecido.

La violencia moral es más sensible que la material.

Estudid el carácter, las inclinaciones del niño, ved qué le ocasiona placer, qué es lo que le disgusta y ahí tenéis un poderoso auxiliar para su educación.

Privándole de lo que le gusta se le hace mas efecto que maltratando su cuerpo; se obtiene mejor solución y no se despierta en él el desvío, que suele nacer de los golpes.

Respetad al niño, para que él os respete.

Tan fácil es hacer una mujer buena como una mujer mala.

Nace una planta, y la cuidais y colocais á su lado cañas para que se eleve recta hasta que adquiere consistencia su tallo y pueda por sí sola sostenerse, os gozais después al verla erguida y llena de flor; pues si esto sucede con una planta, cuánto mayor cuidado se debe emplear con un niño para que se eleve?

«¿Cuanto más enorgullece ver á la mujer que, gracias á los paternales cuidados, llega á la edad de la lozanía llevando por norte de su vida la virtud, la honestidad, el amor al trabajo y el desprecio á cuanto supérfluo hay en la existencia? ¿Y después, contemplarla madre cariñosa y esposa esclava de sus deberes y su fidelidad conyugal, ejerciendo ese divino sacerdocio de la vida doméstica, de cuyo hogar hace un templo y de cuyo templo salen los respiraderos de la virtud irradiando en sus hijos?»

Pero ¡ay! si dejais la planta sin apoyo para erguirse: es decir, si dejais abandonada á sus propias fuerzas á la niña, que entonces llegará á la edad de las peligrosas contrariedades de la vida, y como no está dotada de esa fuerza que resiste por ley del honor las cruces ascozanas del vicio, sucumbirá y llegará al hogar doméstico para mancharlo.

Si, porque en el mundo es más grande la mujer que llega á ostentar con todo su esplendor el título de la maternidad; virtuosa y noble, hace de aquél ser á quien ha dado vida material con su propia vida, una criatura á su imagen, dotándola de su belleza moral, es decir, dándole después de la vida del cuerpo, la del alma.

No lo olvidais, la niña es cera y hay que saber darle forma, y la muñeca es uno de los mejores moldes para hacer buenos madres.

### Ramon Ortiz y Beneyto

## DESDE ALICANTE

La calma en nuestro puerto no puede ser mayor en estos momentos.

Los mercados extranjeros deben encontrarse repletos de vinos españoles, por cuanto no se reciben órdenes ningunas. Los pocos embarques que hoy se efectúan son debidos al cumplimiento de órdenes ya anteriores.

Es de esperar que durante la segunda quincena de Agosto, Septiembre y parte de Octubre, haya un movimiento en los vinos viejos.

Y á pesar de la calma, en la propiedad los precios se sostienen con bastante firmeza. Generalmente es así siempre: cuando en los mercados extranjeros existe la baja, aquí los propietarios elevan el precio de sus vinos. De este modo las transacciones se hacen doblemente difíciles.

En vinos blancos sucede lo propio. En la Mancha es muy difícil encontrar en la actualidad vinos que tengan un precio que pueda armonizarse con los precios ofrecidos por los corresponsales extranjeros.

La viña se presenta bajo buenos aspectos aunque en algunas partes se note la falta de lluvia. Por la parte de Monóvar y La Romana, el aspecto de la viña no puede ser mejor. Un poco más arriba de estos términos, en Hondón de las Nieves hace mucha falta agua, pues de lo contrario la cosecha será muy reducida en cantidad, resintiéndose la calidad. En Jumilla la cosecha puede considerarse como nula, pues el pedrisco ha ocasionado muchos daños de consideración en aquellos viñedos. En otras partes de esta provincia la viña se presenta bien.

Pero es algo aventurado predecir sobre la próxima cosecha, pues de aquí á la vendimia pueden sobrevinir muchas variaciones, que obliguen á modificar los conceptos que se puedan emitir.

En las regiones donde los cereales se cosechan algo tardíamente, la cosecha no será muy mala, pues las últimas lluvias les ha favorecido.

## Circular de interes

El Boletín oficial de hoy publica una orden circular de la Dirección general de contribuciones, en la que se dispone que, terminado el primer grado de apremio, se examine si los sindicatos y clasificadores de los gramíneos se hallan al corriente en el pago, pues de lo contrario se les releve de sus cargos á tenor de lo dispuesto en el artículo 83 del reglamento de la contribución industrial de 28 de Mayo de 1896.

En su consecuencia se procederá por la Hacienda ó los alcaldes según corresponda, á reunir á los gramíneos y hacer la elección de dichos cargos, haciéndola recabar necesariamente en industriales que se hallen al corriente en el pago.

Si los gremios no concurriesen á la junta ó se negasen á deliberar y votar la elección, se hará de oficio, por la Administración como dispone dicho reglamento.

## Maria Pueyo

Ha fallecido en Alicante esta joven artista de zarzuela, que de tantas émpatas disfrutaba en esta ciudad.

Maria Pueyo, dentro de su modesta esfera, era una artista apreciable y que se captaba la estimación de los públicos.

Cuando en su carrera artística realizaba visibles adelantos, una terrible enfermedad la hirió de muerte y le ha conducido en poco tiempo al sepulcro.

La última vez que trabajó en esta ciudad se notaban en ella tanto visiblemente las huellas de la mortal dolencia.

Era Maria Pueyo una excelente hija y cariñosa hermana y una joven honradísima.

Nos asociamos de todos veras al dolor que su madre y hermanos experimentan por pérdida tan irreparable y rogamos á Dios por el eterno descanso de la malograda Maria.

## PUBLICACIONES

Hemos recibido un ejemplar del libro «El Corazón de Jesús, Camino, Variedad y Vida», su autor D. Bernardino Martín Minguez, y que ha editado la casa editorial Miquel, de Madrid.

El libro, primorosamente impreso en papel vergé, está ilustrado con numerosas láminas al oro y en fotografía, y de verdadera oportunidad toda vez que están al caer las grandes fiestas de la Consagración del Mundo al Divino Corazón.

Está aprobado por la censura eclesiástica y contiene, además de la sección doctrinal, la Misa del Sagrado Corazón, Letanía, fórmula de Consagración y los himnos para las procesiones, exposiciones y reservas del Santísimo Sacramento, que le hace ser un elegante devocionario. Su tamaño octavo prolongado.

Se vende en todas las librerías y en la casa editorial, Barquillo, 6, al precio de 2 pesetas en rústica y 3, encuadernado.

